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Материал подготовлен и размещен в рамках совместного 
проекта «Областной газеты» и Генерального консульства 
Китайской Народной Республики по информированию 
жителей Свердловской области об основных направлениях 
социально-экономического развития, общественной 
и культурной жизни КНР, проектах двустороннего 
сотрудничества Свердловской области и ее муниципалитетов 
с городами и регионами Китая.

– В Свердловской области насчитывает-

ся около 40 вузов, где обучаются пример-

но 270 тысяч студентов. Многие универси-

теты региона славятся своим мощным науч-

ным потенциалом и уникальными образо-

вательными программами, которые призна-

ны не только в России, но и за её пределами. 

Свердловские вузы активно развивают меж-

дународное сотрудничество. Так, только в 

Екатеринбурге обучаются более 9 500 ино-

странных студентов из 92 стран. Приятно от-

метить, что почти все университеты региона 

имеют соглашения о сотрудничестве с китай-

скими вузами.

Например, Уральский федеральный 

университет поддерживает партнёрские от-

ношения с более чем 50 китайскими вуза-

ми, включая Фуданьский университет, Хар-

бинский политехнический университет, Си-

аньский транспортный университет и дру-

гие. Совместно с Университетом водных ре-

сурсов и гидроэнергетики Северного Китая 

и Хайнаньским институтом экономики и биз-

неса университет реализует 15 совместных 

образовательных программ, охватывающих 

бакалавриат, магистратуру и другие уров-

ни обучения. По неполным данным, в насто-

ящее время в Свердловской области обуча-

ются более 2 000 студентов из Китая.

Китайская сторона придаёт большое 

значение созданию благоприятных условий 

для российских студентов, желающих учить-

ся в Китае. Министерство образования Ки-

тая ежегодно предоставляет Министерству 

образования и науки Российской Федера-

ции 1  000 квот на стипендии правительства 

Китая. Кроме того, ряд китайских универ-

ситетов также предоставляет иностранным 

студентам возможность подавать заявки 

на программы национальных стипендий. В 

2023 году Генеральное консульство Китая в 

Екатеринбурге представило ведущим вузам 

региона стипендиальную программу «Один 

пояс и один путь» Сычуаньского университе-

та. Благодаря программе один из магистран-

тов Уральского федерального университета 

получил возможность бесплатно обучаться 

в докторантуре Сычуаньского университета.

В будущем Генеральное консульство Ки-

тая продолжит активно содействовать со-

трудничеству между вузами Свердловской 

области и Китая, а также приветствует боль-

ше молодых людей из региона в Китай для 

учёбы и культурного обмена, чтобы внести 

вклад в углубление взаимопонимания и со-

трудничества между нашими странами.  

В Свердловской области уже мно-

го лет действует целый ряд совмест-

ных российско-китайских гумани-

тарных проектов: Школа Конфу-

ция РГППУ, Китайский кабинет в 

Библио течном центре «Екатерин-

бург» и так далее. Знаете ли вы, го-

сподин Ло, о них уже что-то, как мо-

жете их оценить? 

– Хотя я работаю в Екатеринбурге всего 

лишь два месяца, но уже успел почувствовать 

высокий интерес жителей Свердловской об-

ласти к изучению китайского языка и знаком-

ству с китайской культурой. В Екатеринбурге в 

более 20 школах преподают китайский язык, 

и его изучают свыше 2 000 школьников. Рос-

сийский государственный профессиональ-

но-педагогический университет и Библио-

течный центр «Екатеринбург», о которых вы 

упомянули, являются важными платформа-

ми для изучения китайского языка и продви-

жения китайской культуры в регионе.

При поддержке китайских партнёров в 

УрФУ и РГППУ были созданы Институт Кон-

фуция и Школа Конфуция, а в Библиотеч-

ном центре «Екатеринбург» – кабинет ки-

тайской культуры и языка. Генеральное кон-

сульство Китая передало в дар книги и обо-

рудование, а также содействовало открытию 

четырёх читальных залов китайской литера-

туры в школах №№110, 143 и 94 Екатерин-

бурга, а также в Библиотечном центре. Не-

давно в Библиотечном центре был проведён 

конкурс творчества «Символы Китая», а шко-

ла №110 недавно организовала VI Культур-

ный фестиваль «Россия и Китай: движение 

навстречу». Эти мероприятия произвели на 

нас глубокое впечатление.

Я надеюсь стать добрым другом для пре-

подавателей китайского языка и изучающих 

китайский язык. Уверен, что всё больше мо-

лодых россиян благодаря изучению китай-

ского языка смогут  достичь новых высот 

в жизни, способствовать обмену и взаим-

ному обогащению между китайской и рос-

сийской цивилизациями, углублять взаимо-

понимание между народами и внести весо-

мый вклад в укрепление китайско-россий-

ской дружбы.

Свердловская область – центр Ура-

ла. Есть такое понятие – уральский 

характер. Это патриотизм и сдер-

жанность, умение принимать бы-

стрые и смелые решения, привер-

женность традициям, чувство гор-

дости за доверие и за причастность 

к общему делу, смелость, выносли-

вость. Приходилось ли уже вам, го-

сподин Ло, наблюдать проявления 

уральского характера? И похож ли 

он на характер китайский? Какие у 

вас первые личные впечатления от 

Урала и конкретно от Свердловской 

области? 

– Я начал изучать русский язык ещё в шко-

ле, и мне уже довелось работать в Москве, 

я всегда испытываю тёплые чувства к Рос-

сии. С момента моего прибытия в Екатерин-

бург я уже смог почувствовать черты упо-

мянутого вами уральского характера. Кроме 

того, я ощутил доброжелательность и опти-

мизм уральцев. Такие качества как патрио-

тизм, сдержанность, решительность, надёж-

ность, смелость и выносливость также явля-

ются неотъемлемой частью характера китай-

ского народа. Многие китайцы, впервые при-

ехавшие на Урал, часто отмечают, что легко 

находят много общего с российскими друзья-

ми, что создаёт приятное ощущение  уже дав-

него знакомства. Очевидно, это неслучайно.

Свердловская область известна своими 

богатыми природными ресурсами и мощной 

промышленной базой, а её экономические 

показатели остаются весьма впечатляющи-

ми. В 2023 году темпы роста валового реги-

онального продукта составили 7%, что вдвое 

выше среднего уровня по России, а индекс 

промышленного производства вырос на 

9,3%. По многим ключевым экономическим 

показателям регион занимает лидирующие 

позиции в стране. С момента моего назначе-

ния я почувствовал, что в Свердловской об-

ласти развитая инфраструктура и благопри-

ятные условия для ведения бизнеса.

Недавно я познакомился с губернато-

ром Евгением Владимировичем Куйваше-

вым, мэром Алексеем Валерьевичем Ор-

ловым и другими представителями власти. 

Их трудолюбие и деловой подход вызвали 

у меня искреннее уважение. Это укрепляет 

мою уверенность и ожидания того, что со-

трудничество Свердловской области с Ки-

таем в различных сферах выйдет на новый 

уровень. 

Екатеринбург гордится своими 

культурными объектами – театрами 

и музеями. Удалось ли вам, госпо-

дин Ло, уже побывать в каком-то из 

театров или музеев? 

– К сожалению, из-за плотного графи-

ка у меня пока не было возможности в пол-

ной мере ощутить культурное очарова-

ние столицы Урала. Я успел посетить лишь 

два музея – Геологический музей Уральско-

го горного университета и Музей истории 

Уралмаш завода.

Геологический музей Уральского гор-

ного университета всесторонне демонстри-

рует богатство минеральных ресурсов ре-

гиона, а Музей истории Уралмашзавода 

рассказывает об истории промышленно-

го труда и достижениях региона. Оба музея 

связаны с Китаем особыми узами. Уралмаш-

завод в своё время был локомотивом в ока-

зании помощи Китаю в строительстве тя-

жёлой промышленности. В музее я увидел 

фотографии китайских студентов, прохо-

дивших обучение и стажировку на заводе, 

а также подаренные Уралмашзаводу благо-

дарственные знамёна от первых китайских 

тяжёлых заводов. Для китайцев дружба с 

Советским Союзом тех лет была так же важ-

на, как зеница ока.

Радует, что в новую эпоху, спустя 75 лет 

после исторических перемен и испытаний 

на международной арене, китайско-россий-

ская дружба обрела новую энергию и жиз-

ненную силу. Я воспринимаю этот визит как 

свою «первую лекцию» на Урале. Помимо 

знакомства с выдающимися ресурсами реги-

она и его историей дружбы с Китаем, я осоз-

наю важность своей миссии по укреплению 

двустороннего сотрудничества и сохране-

нию традиций дружбы.

Если это не является секретом, кем 

вы, господин Ло, работали до на-

значения Генеральным консулом в 

Екатеринбурге? Какие направления 

сотрудничества между КНР и Сверд-

ловской областью вы считаете наи-

более перспективными с точки зре-

ния Генерального консула в Екате-

ринбурге?  

– Я работал в ряде стран Евразии. Назна-

чение Генеральным консулом Китая в Екате-

ринбурге стало для меня уже второй мисси-

ей в России. Первое знакомство с Уралом вы-

зывает у меня одновременно чувство тепла, 

новизны, а также глубокую ответственность 

и осознание важности поставленных задач. 

Моё понимание о Свердловской области 

пока находится на начальном этапе, а раз-

мышления о продвижении сотрудничества 

региона с Китаем ещё не столь глубокими и 

всесторонними. Однако я готов поделиться с 

уважаемыми читателями несколькими пред-

варительными мыслями.

Во-первых, необходимо максимально 

эффективно использовать высокоуровне-

вые выставочные платформы, такие как Ки-

тайско-российское ЭКСПО, чтобы создать 

больше возможностей для взаимодействия 

свердловского бизнес-сообщества с китай-

скими компаниями. Это должно способство-

вать новым успехам в торговле и инвестици-

ях.

Во-вторых, важно раскрыть потенциал 

партнёрских связей между городами-побра-

тимами и повысить их эффективность. Ис-

пользуя важные платформы, такие как дву-

сторонние экономические форумы и куль-

турные мероприятия, необходимо расши-

рять взаимные визиты представителей раз-

ных сфер и уделять особое внимание моло-

дёжным обменам, чтобы обогатить содер-

жание сотрудничества.

В-третьих, следует активно развивать со-

трудничество в области науки и образова-

ния, усиливая роль Китайско-российской ас-

социации научно-технического сотрудниче-

ства, совместные программы университетов 

по подготовке кадров и развитию научных 

дисциплин. Это позволит аккумулировать 

знания и стимулировать инновационную ди-

намику для совместных проектов.

Я настроен приложить все усилия вме-

сте с друзьями из всех кругов Свердловской 

области, чтобы реализовать важные дого-

ворённости лидеров наших стран о разви-

тии регионального сотрудничества и преоб-

разовать преимущества политических отно-

шений между Китаем и Россией в ощутимые 

результаты регионального сотрудничества. 

В преддверии нового 2025 года хотел бы 

воспользоваться возможностью, чтобы вы-

разить глубокое уважение и искренние но-

вогодние пожелания всем друзьям из Сверд-

ловской области.
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